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提炼“新武德”精神

新市村是我省非物质文化遗产

“三十六天罡拳”的发源地，村民打拳

已有 100 多年历史。以前，村民碰上

点事儿爱用武力解决，所以导致村里

矛盾纠纷一直不断。

怎样才能改变好斗喜争的风气？

有一件事情给了村“两委”启发。现年

54 岁的傅雪山是天罡拳第四代传人，

也是村里的村警。有一次，村里的周

某兄弟因房屋问题引发纠纷，闹得不

可开交。傅雪山知道后，主动上门调

解。在了解事情的来龙去脉后，傅雪

山组织周某兄弟坐在一起协商，很快

就解决了纠纷。

“傅雪山和周某兄弟是练拳的师

兄弟，所以说得上话。”潘连娣寻思着，

“练天罡拳讲究武德、尊师重道，很多

村民都是师兄弟，何不吸纳这些人一

起参与矛盾纠纷调解？”

于是，2021年，新市村成立了“新

武德”调委会，在“旧武德”的基础上，

取其精华、去其糟粕，提炼出“忠于国

家、孝悌师长、恪守信义、勇钻武艺、助

人和众”的“新武德”精神，并且吸收天

罡拳老、中、青三代传人，根据他们各

自特长，设立传德、兴德、立德 3 个小

组，分别负责调解村里各类矛盾纠纷。

“正气足一点”“帮理不帮亲”，“新

武德”调委会将公道正派之风充分运

用到了矛盾纠纷调解中。

由于村民常年欠缴自来水费，村

委会已拖欠自来水厂十七八万元水

费。如果再不缴齐水费，全村就要面

临停水。怎么办？“新武德”调委会首

当其冲。调委会成员从自家亲戚、师

兄弟开始，动之以情、晓之以理，绝大

多数村民都积极配合。有部分屡收不

缴的村民，则在村务公开栏曝光；如果

超过 3 次仍不配合的，就上诉至法

院。最终，在情理法结合下，这一难题

成功破解。

如今走在新市村，随处可见“天罡

拳”各种拳式的墙画。“新武德”调委会

的成立，不仅把优秀的传统文化进一

步发扬光大，还塑造了“崇德尚武、厚

德载物、和谐安定”的村风民风。

“2021 年，村里的矛盾纠纷比前

一年减少了近 9 成。”潘连娣高兴地

说。据统计，2021 年，村民矛盾纠纷

发生26起，实现100%就地化解，越级

访、群体访和重复访实现“零上访”，自

此，村庄治理实现了“脱胎换骨”。

本报首席记者 陈佳妮 本报记者 马丽红
通讯员 张志龙 支奕 张璐

9 月 13 日，杭州亚运会火炬传递来到

舟山站。170名火炬手中不乏政法干警的

身影，他们干净利落的敬礼、阳光灿烂的微

笑，无不展示着政法铁军的风采。

“我们都是‘体育生’”

沈家门渔港外，第二棒火炬手、岱山县公

安局罗家岙派出所所长张立镇从中国女排前

队员、舟山市青年体校副校长罗瑜手中接过

“薪火”后，立即做了一个标准的敬礼姿势。

海风猎猎，张立镇挺直胸膛，举着火炬

奔向第三棒火炬手——中国国家田径队竞

走运动员杨家玉。

“我曾经也是一名体育生。这次火炬

传递，我前后两棒都是冠军级的‘体育生’，

对我而言，很有意义！”张立镇说。

对于成为舟山市公安局唯一一名火炬

手，张立镇更感意义非凡，“火炬手这份荣

誉，不仅属于我本人，也属于守护百姓安宁

的舟山公安全体民辅警！”

坐落于衢山岛的罗家岙派出所，不仅

是全省公安里的“老先进”，也是“海上枫桥

经验”的发源地、全国首批“枫桥式公安派

出所”。关于如何更好地为民服务，张立镇

又有很多新的想法。如今他正琢磨着，将

“黑科技”融入对海岛留守老人的服务中，

“让他们能够随时处于被服务被关爱中”。

每天练习微笑，练了一个月

“今天早上5点就醒了，把火炬传递的

每个动作在脑海里又过了一遍，还挺紧张

的。”舟山市中级人民法院知识产权审判庭

庭长熊俊杰说，9 月 13 日是他永生难忘的

一天，“因为这一天，我是第162棒！”

作为全省法院破产审判条线的“行家

里手”，熊俊杰18年来深耕审判一线，办理

了多起重大案件。平时坐在审判席上的他

表情比较严肃，笑得不多。为了当好火炬

手，近一个月来，他每天都抽时间对着镜子

练习微笑，“我要通过阳光明亮的微笑，把

司法的温暖传递给更多人”。

火炬传递现场，熊俊杰举着火炬，微笑

着向前跑，“已经不紧张了，因为心里只有

激动和自豪！何其有幸，能够作为舟山市

法院系统代表，完成火炬传递的光荣使

命。”熊俊杰说，“我的火炬传递 50 米已经

跑完，但司法为民没有终点。”

为当好火炬手，表情严肃的法官练了一个月微笑

通讯员 于超蓉 叶楚楚 蒋翠容

本报讯 “花园红木家具市场的商事

‘共享法庭’真好，帮我们追回了被拖欠很

久的货款。”近日，东阳市南马镇某红木企

业经营者陈先生欣喜地说。

此前，陈先生的红木企业向张某出售

两批红木木材，但货款 9 万多元一直未能

收回。今年7月，因企业资金紧张，陈先生

向花园红木家具市场商事“共享法庭”提出

调解申请。调解员第一时间与指导法官联

系，通过张某此前在法庭的案件线索，很快

联系上对方并组织调解，促成当事双方达

成一致调解协议，并履行完毕。

作为“中国红木（雕刻）家具之都”，东

阳拥有集木材交易、产品设计、加工制作、

市场销售为一体的完整红木家具产业链。

2022年，东阳木雕家居全产业链总产值达

713 亿元。为增强红木企业合规经营意

识、筑牢企业风险防范防线、持续优化法治

化营商环境，今年7月，东阳法院在花园红

木家具市场设立商事“共享法庭”，为红木

企业提供“店门口”的优质便捷高效司法服

务。

“花园红木家具市场商事‘共享法庭’

是我们法院主动延伸司法服务的重要载

体。”东阳法院南马法庭庭长何金阳介绍，

“我们立足经营主体的司法需求，通过发挥

商事‘共享法庭’普法宣传、指导调解、基层

治理等功能，促进红木企业规范经营，提前

防范经营风险，及时化解经营纠纷。”

今年以来，东阳法院持续聚焦企业合

规管理，依托商事“共享法庭”建设，在红木

家具市场、昆明东阳商会、东阳市重点楼盘

成立 3 个特设“共享法庭”及多个“共享法

庭”巡回服务站，开展面向各行业的线上合

规培训会、宣讲会，引导包括红木企业在内

的民营企业主动开展合规管理。

“商事‘共享法庭’是持续优化法治化

营商环境的重要支点。”东阳法院民二庭庭

长顾悦婷介绍，“通过发挥商会及‘共享法

庭’的叠加效应，能增强企业自主合规和风

险防范意识，促使企业将合规管理内化于

心、外化于行，推动个案合规向行业合规、

涉案企业合规向事前合规发展。”

东阳商事“共享法庭”护航红木企业合规经营

近日，温州市公安局龙湾区分局

沙城派出所紧跟潮流，将反诈宣传警

车开进了公园，以警车后备箱为载

体，与周围夜市摆摊的摊主们一起点

亮 氛 围 灯 ，为 群 众 送 上 反 诈“ 大 礼

包”。

通讯员 王娟 摄

打开后备箱，反诈！打开后备箱，反诈！

潮新闻记者 陈薇

受到广泛关注的复兴号亚运智能动车

组列车（亚运涂装）将于 9 月 16 日正式投

入运营。

“太漂亮了，想去合影打卡！”“这么好

看的高铁，必须坐一趟啊！”9 月 13 日，在

看到相关信息后，不少网友表示想去打卡。

安排！

记者获悉，按照亚运服务保障计划，复

兴号亚运智能动车组列车 9 月 16 日起，在

杭州东至衢州以及杭州东至平阳两个区段

运行。

车次分别为 G9313/G9314 次(杭州东

至 衢 州)、G9315/G9316 次 ( 杭 州 东 至 衢

州)、G9311/G9430 次(杭州东至平阳)，可

通达杭州、诸暨、义乌、金华、龙游、衢州、武

义、永康、缙云、丽水、青田、温州、瑞安、平

阳等地，目前车票已开售。

这辆以“润泽江南”为主题的列车，为

杭州第 19 届亚运会量身定制，为 8 辆编组

4 动 4 拖的动力分散型动车组，设计时速

350 公里，定员 578 人，具有定制化、绿色、

智能、舒适等特点。

与大家常见的复兴号智能动车组相

比，这款“亚运限定版”列车外观主色调采

用亚运会主形象色“虹韵紫”，内外装饰选

用杭州亚运会和江南文化元素，将亚运会

会徽、口号和代表杭州特色的图形、文字

充分融入其中。杭州粉墙黛瓦、钱江潮涌

等城市景观元素与高速奔驰的复兴号列

车融为一体。车厢内，5G+WiFi 网络全

覆盖、星空顶餐车、无线投屏⋯⋯统统都

安排了。

除了科技智能属性以外，无障碍设施

的配置也是该车的一大亮点。记者发现，

列车专门设置了无障碍车厢。经测量，在

车门全开的情况下，车门通行宽度达到

900 毫米。此外，该车厢设置有无障碍卫

生间和轮椅放置区域，在座椅、轮椅固定

处、卫生间等视障旅客便于触及的区域设

置了盲文标识。

“亚运版”复兴号9月16日正式投运
具体线路公布，车票已开售


